
令和３年度 高根沢町教育委員会（４月）会議録 

会議の日時 

令和３年４月９日（金） 

開会  午前 10時 30分 

閉会  午前 11時 20分 

場   所 
高根沢町農村環境改善センター 

中会議室 

教育長及び 

出席委員の 

氏   名 

野 中 直 子 

中 野 謙 作 

片 野 真 恭 

（教育長） 

坂 本 美知夫 

説明員及び 

書 記 氏 名 

生涯学習課 

  課 長  福 田 光 久 

  課長補佐 赤 羽 康 弘 

  課長補佐 長谷川 博 一 

係長兼社会教育主事 

平 山 勇 輔 

こどもみらい課 

  課 長  田 中 圭 子  

  課長補佐 鈴 木 郁 子 

学校教育課 

課 長  福 田 和 則 

課長補佐 小 林 賢 治 

課長補佐兼管理主事兼指導主事 

 福 山 賢 一 

課長補佐兼指導主事 

     今 平 紀 章 

主事（書記） 

石 川 秀 幸 

欠席委員の 

氏   名 
齋 藤 君 世 

会    議    事    項 

（１）報告事項 

① 高根沢町教育委員会教育長職務代理者の指名について 

② 高根沢町小中学生文化スポーツ奨励金交付要綱の制定について 

③ 高根沢町家庭訪問型学習支援事業実施要綱の一部改正について 

④ 指定校変更許可及び区域外就学許可について 

⑤ 小規模特認校就学許可について 

⑥ 令和３年度就学援助の認定（継続申請・新規申請）について 

⑦ 令和３年度高根沢町教育委員会事務局人事配置について 

⑧ 令和３年度高根沢町教育委員会事務事業の概要について 



議   事   の   経   過 

坂本教育長 

出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第３項による

半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、前回の教育委員会の会議録を承認してよろしいか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会（３月）会議録を承認します。また、本

日（４月）の会議録署名人に中野委員を指名します。書記については、学校教育

課の石川主事を指名します。 

議事に入ります。報告事項①高根沢町教育委員会教育長職務代理者の指名につ

いて事務局から説明をお願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

 高根沢町教育委員会教育長職務代理者に高根沢町教育委員会委員野中直子氏を

引き続き指名したことについて報告するものです。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項①について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項①高根沢町教育委員会教育長職務代理者の指名について承認します。 

続いて、報告事項②高根沢町小中学生文化スポーツ奨励金交付要綱の制定につ

いて事務局から説明をお願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

令和３年度から、小中学生が文化・スポーツ等の大会等に出場する際の奨励制

度を見直し、その内容を「旅費・宿泊料等の実費負担」から「定額の『祝金』の

支給」に改正するため、あらたに制定するものです。 

・対象者 

関東大会以上の規模で開催される文化、芸術又はスポーツに関する大会等に、

県代表として出場した個人及び団体 

・奨励金の区分・額等 

関東大会 ：個人 5,000円、団体（5,000円×10人分まで） 

全国大会 ：個人 20,000円、団体（20,000円×10人分まで） 

アジア大会以上 ：個人（30,000円～100,000円）、 

団体（30,000円～100,000円×10人分まで） 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 
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坂本教育長  意見等がなければ、報告事項②について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項②高根沢町小中学生文化スポーツ奨励金交付要綱の制定について承認

します。 

続いて、報告事項③高根沢町家庭訪問型学習支援事業実施要綱の一部改正につ

いて事務局から説明をお願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

 不登校等の様々な事情により十分な学習機会や相談機会の得られない児童生徒

の支援ニーズに対応することができるよう、家庭訪問型学習支援の対象範囲を拡

充するため、要綱の一部改正をするものです。 

・対象児童生徒 

町内に居住する小学校４年生から中学校３年生までの不登校児童及び生徒、 

学習支援・相談支援が必要な児童生徒として学校長及び教育長が特に認めた者 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項③について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項③高根沢町家庭訪問型学習支援事業実施要綱の一部改正について承認

します。 

続いて、報告事項④指定校変更許可及び区域外就学協議について、報告事項⑤

小規模特認校就学許可について及び報告事項⑥令和３年度就学援助の認定（継続

申請・新規申請）についてですが、個人情報が含まれるため、非公開としてよろ

しいか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長  異議なしのため、報告事項④、⑤及び⑥について非公開とします。 

 

（非公開） 

 報告事項④指定校変更許可及び区域外就学協議について → 承認 

 報告事項⑤小規模特認校就学許可について → 承認 

報告事項⑥令和３年度就学援助の認定（継続申請・新規申請）について 

→ 承認 

坂本教育長 

非公開を解除します。 

続いて、報告事項⑦令和３年度高根沢町教育委員会事務局人事配置について事

務局に説明を求めます。 

福田和課長 【説明要旨】  
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令和３年度の高根沢町教育委員会事務局（学校教育課、こどもみらい課、生涯

学習課）の人事配置について報告するものです。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項⑦について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項⑦令和３年度高根沢町教育委員会事務局人事配置について承認しま

す。 

続いて、報告事項⑧令和３年度高根沢町教育委員会事務事業の概要について事

務局から説明をお願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

・学校教育課予算総額 844,174千円、対前年度比 711,197千円減 

令和３年度の予算については、大幅な事業の組換えを行っています。また、令

和２年度は西小学校大規模改修、旧東小学校解体工事、ICTネットワーク工事、タ

ブレット購入の４つの事業で約９億円の予算となっていましたが、今年度は特段、

大きな工事等が無いため大幅な減額となっています。なお、町予算総額に占める

教育費の予算割合は、12.78%を占めています。 

・主に前年度から変更となった点について事業の概要を説明 

 キャリア教育事業費では、全児童生徒分のキャリアパスポート用にファイルを

購入します。児童生徒多様性支援事業費の予算額の増額は、個別支援の非常勤講

師やスクールカウンセラー・スクールソーシャルワーカー、不登校児童生徒に対

する学習支援事業などを１つの事業にまとめたことによるものです。 

 また、小中学校施設修繕・改修事業費は、阿久津中学校下水道接続工事、西小

学校滑り台更新工事を予算計上しています。 

田中課長 

【説明要旨】  

・こどもみらい課予算総額 2,281,794千円、対前年度比 169,656千円増 

 児童福祉総務費の子どものための教育・保育給付事業費では、空と大地保育園

増改築に伴う定員増、あいランド保育園開園に伴う定員増、副食費補助を施設型

給付費から支出することなどにより増額となっています。 

 また、令和２年度からの継続事業として、たから保育園整備事業費、たから地

域子育て支援センター整備事業費、たから保育園学童クラブ整備事業費に約３億

円程を計上しており、国庫補助対象事業となっています。  

 児童措置費の児童手当給付費は、中学校卒業までの子育てにかかる費用の一部

を定額で年３回支給するものです。母子福祉費のこども医療費助成費は、18 歳ま
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での医療費等の自己負担の全額を助成するものです。不妊治療費補助費について

は、令和２年度から補助内容を拡大して実施しています。 

福田光課長 

【説明要旨】 

・生涯学習課予算総額 491,359千円、対前年度比 41,398千円減 

 令和３年度についても、新型コロナウイルス感染症が収束しない中で、町民の

命を最優先に考える観点から、感染予防対策を実施しつつ、事業を中止・縮小す

る予算編成となっています。 

・中止・縮小する事業を含め事業概要を説明 

 新規事業の体力づくりスポーツ事業費は、コロナ禍の中で運動不足・体力低下

が懸念されていることから、気軽に取り組めるウォーキングとラジオ体操の普及

に努める事業です。また、第 77回国民体育大会開催事業費は、令和４年度のいち

ご一会とちぎ国体でのデモンストレーションスポーツとしてペタンク、カローリ

ング、公開競技としてグラウンド・ゴルフの開催に向けた準備を進めるもので、

併せて、安心安全な運営の観点から、町民広場に防犯カメラを設置するものです。  

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

中野委員 
学校教育課予算について質問です。児童生徒への１人１台パソコンの配置は既

に完了していますか。 

福田和課長  現在、既に配置が完了しており、今後の効果的活用の検討を進めています。 

中野委員  児童生徒がパソコンを自宅に持ち帰って使用することもありますか。 

福田和課長 
 ３月に上高根沢小学校をパイロット校として持ち帰りでのパソコン使用を試行

しました。全校で行うとなれば、まだ検討が必要な段階です。 

中野委員 
 自宅にインターネット環境のない家庭への Wi-Fi 等の支給に関連して、自宅に

インターネット環境のない家庭はどのくらいあるかは把握していますか。 

福田和課長  既に調査済みで、本町では 200名程度が該当します。 

中野委員  その児童生徒たちの Wi-Fi等環境整備については予算に含まれていますか。 

福田和課長 

 含まれていません。インターネット環境のない家庭の児童生徒の他に、災害時

等の学校に行けない時や学校休業中に家庭で子どもをみられない家庭が 200 程あ

り、その家庭の子どもたちは学校に行かざるを得ません。こういった場合を考え

ると、インターネット環境を整えただけで自宅学習ができるとは限らないので、

学校に来てもらいサテライト空間で授業を行うという方法も検討しています。 

中野委員 
 不登校の児童生徒にも、Wi-Fiを有効活用し担任と交流させるといった可能性が

期待できると思いますので、検討をお願いします。 

福田和課長 事務局としても同意見です。併せて検討を進めます。 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項⑧について承認してよろしいでしょうか。 
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教育委員会会議規則第 20条の規定により、署名する。 

令和３年４月９日 

 

      教育委員会委員 

 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項⑧令和３年度高根沢町教育委員会事務事業の概要について承認しま

す。 

本日の議題は以上となりますが、他に報告等はありますか。 

委 員 （特になし） 

坂本教育長 

 次回の教育委員会は令和３年５月 19日（水）午後３時からの開催を予定してい

ます。 

以上をもって、教育委員会を閉会します。 


